Regard de l'autre

LA TRANSCENDANCE NOUS RELIE TOUS ENCORE

Nietzsche l'avait affirmé à la fin du XIXème siècle : « Dieu est mort ! » Faire-part de décès, glaçant et provocant. Sous sa plume, ce n'est pas un triomphe, mais une véritable catastrophe, angoissante : « Ce que le monde a possédé jusqu'à présent de plus sacré et de plus puissant a perdu son sang sous notre couteau. — Qui nous lavera de ce sang ? Avec quelle eau pourrions-nous nous purifier ? »

Ce que Nietzsche proclame ainsi avec fracas, c'est la volonté de couper tout lien avec la Transcendance pour inaugurer une nouvelle religion, en quelque sorte : celle de l'Homme. Problème : couper le lien avec la Transcendance divine, c'est aussi couper le lien avec la Transcendance de l'Homme. Ça marche tant que l'Humanité peut croire en elle-même... Mais les deux Guerres Mondiales, l'Holocauste, Hiroshima, et consorts, toute l'accumulation d'horreurs sans nom lors du XXème siècle a sérieusement écorné notre confiance en nous-mêmes, en notre bonté, notre lumière, notre humanisme. Faites un micro-trottoir et demandez aux gens ce qu'ils pensent de l'Humanité, quasi tous feront la grimace. De la même manière que tant d'Hommes n'ont plus voulu croire en Dieu, les Hommes en sont venus à ne plus croire... en eux-mêmes.

C'est le monde dans lequel nous vivons. Et c'est ce qui explique, selon moi, la lente descente vers la médiocrité et la laideur dont faisons l'expérience. Nous nous coupons de la Source. La Création ? Défigurée, enlaidie, polluée. L'idéologie ? Celle du fric. L'architecture ? Fonctionnelle et hideuse. La musique moderne ? Rendue insignifiante, pauvre, rachitique. Les couleurs et l'ornement ont disparu de la vie courante, des habits, des voitures, des productions culturelles. Etc. Faites vousmêmes la liste.

Maintenant, rentrons dans une Eglise. Tout de suite, on est recentré vers le lien qui redonne la couleur à la vie, sa plénitude, son ouverture. Vers Dieu, tout simplement. Les Chrétiens n'ont pas oublié la Transcendance fondamentale de l'Homme en Dieu. Et c'est ce que nous réaffirmons, jour après jour, dans notre Foi, nos œuvres, nos célébrations. Nous ne nous résignons pas à nous-mêmes, pauvres humains, pris en tenaille entre l'orgueil et la honte. Nous ne nous voyons pas comme un aléa, un assemblage d'atomes plus ou moins stables, voué à la jouissance et à la consommation — consumation, devrait-on dire. Nous vivons la merveille qu'est l'être humain.

Les Fraternités mises en place dans notre Paroisse, et dont la première réunion a eu lieu mardi soir, nous rappellent à l'attention à l'autre, à l'émerveillement devant la complexité humaine. Et nous invite à travers chacun, à reconnaître le visage lumineux de la Transcendance divine, qui nous relie tous.

Ludovic K



BELLEVILLE DIMANCHE

20 octobre 2024

29ème **Dimanche du Temps Ordinaire- Année B** Is 53, 10-11; Ps 32 (33); He 4, 14-16; Mc 10, 35-45

HORAIRES DES MESSES

Edito

SERVIR OU ÊTRE SERVI?

Lundi 21 octobre : 19h-20h: Messe suivie de l'Adoration

Mardi 22 octobre: 17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession 19h-20h: Messe suivie de l'Adoration

Mercredi 23 octobre:
16h30: Chapelet (chapelle de la Vierge Marie)
19h: messe suivie de l'Adoration

Jeudi 24 octobre : 19h-20h: Messe suivie de l'Oraison

Vendredi 25 octobre: 17h -18h30: Accueil prêtre, adoration, confession 19h-20h: Messe suivie de l'Adoration

Samedi 26 octobre : 9h Messe 18h30: Messe Anticipée

Dimanche 27 octobre : 11h: Messe 18h30: Messe La réponse est claire : « le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir, et donner sa vie en rançon pour la multitude ». Je dis la réponse est claire car « En réalité, le mystère de l'homme ne s'éclaire vraiment que dans le mystère du Verbe incarné » (Gaudium et Spes, 22). Par conséquent, pour comprendre qui nous sommes et ce à quoi nous sommes appelés, il nous suffit de « vivre comme le Christ »

Dans la 1ère lecture, Isaïe nous présente la figure du Serviteur, celui qui « offre sa vie en sacrifice pour le péché » (Is 53,10). Ce texte prophétique annonce la Passion du Christ, celui qui, par ses souffrances, justifie les multitudes et leur ouvre le chemin de la vie. Et cela est complété par la 2ème lecture de ce dimanche (He 4, 14-16) qui nous invite à contempler Jésus comme grand prêtre compatissant, pleinement solidaire de notre condition humaine. Jésus, bien qu'exempt de tout péché, a connu nos faiblesses et nos épreuves. Jésus nous rejoint dans notre humanité jusqu'au bout pour nous montrer le chemin. Tandis que Jacques et Jean aspirent à des places d'honneur dans l'Evangile (Mc 10, 35-45), Jésus les invite, ainsi que nous tous, à embrasser une autre logique que celle du pouvoir, il nous invite au don de soi, au service. Servir à l'image du Christ, c'est renoncer à nos désirs de pouvoir, pour nous tourner humblement vers les autres, surtout les plus petits et les plus démunis.

Que ce dimanche soit pour chacun une **invitation à** servir et à aimer davantage, en commençant par les petits détails de la vie quotidienne.

Père Bruno de Mas Latrie

CHANGEMENT HORAIRE

Attention au changement d'horaire des messes pendant les vacances scolaires du Lundi 21 octobre au dimanche 3 novembre inclus. Attention:

- > Pas de messe le mardi, mercredi ieudi et vendredi à 8h30
- Pas de Laudes le vendredi , samedi et dimanche.
- Accueil prêtre, adoration confession de 17h -18h30 uniquement le mardi et le vendredi.

Le weekend du 26 au 27 octobre: changement d'heure. On recule les : horloges d'une heure

OUÊTE – JOURNÉE DES MISSIONS

Ce dimanche 20 octobre l'Eglise Universelle célèbre la Journée des Missions. Par votre participation à la quête à la sortie de la messe vous apportez un soutien spirituel et matériel aux diocèses les plus Vous soutenez ainsi pauvres. l'activité missionnaire de l'Église sur tous les continents et apportez une aide aux diocèses démunis d'Afrique, d'Amérique d'Asie. latine d'Océanie. Merci pour votre générosité!

PARCOURS RE-DÉCOUVERTE

Le parcours Re-découverte commence le mercredi 13 novembre de 19h30 à 21h30 au 8 rue Palestine.

Prochaines dates: les mercredis 20 et 27 novembre et 4 et 11 décembre.

SPECIAL TOUSSAINT

Horaires des messes:

Vendredi 1 novembre:

Messe de la **TOUSSAINT** à 11h

- Samedi 2 novembre:
- messe pour les défunts à 11h Dimanche 3 novembre:

Mission TOUSSAINT de 14h30 à 17h

sur le parvis (merci d'apporter gâteaux et boissons)

BOUGIES POUR LES DÉFUNTS

À l'occasion du 2 novembre, jour où nous faisons mémoire de nos fidèles défunts, vous pourrez vous procurer 1 bougie sur laquelle vous inscrirez les prénoms de vos défunts. (Offrande conseillée : 6 euros). Vous la déposerez le 2 novembre devant l'icône de la Résurrection . Les défunts seront nommés lors de la messe pour les défunts le samedi 2 novembre à 11h

OFFRIR UNE MESSE

L'intention de messe pour un défunt manifeste sa présence parmi les vivants. Pourquoi ne pas offrir une messe pour nos défunts? Demander une messe, c'est faire mémoire de sa vie et célébrer avec lui la Gloire de Dieu. Prier pour un défunt, c'est aussi mettre plus avant la relation spirituelle qui nous unit entre les vivants certes mais aussi avec les morts. Le montant indicatif de l'offrande pour une messe est de 18€. Vous pouvez faire votre demande pour une intention de messe à l'accueil.

MISSEL DU DIMANCHE 2024/2025

Le Missel du Dimanche pour 2024/2025 (année C) est arrivé.

Vous pouvez vous le procurer à partir du à l'accueil . Il est à 10€

GROUPE AMITIÉ MALADE

Vous connaissez une personne qui aimerait venir à la messe, mais ne peut plus se déplacer, parce qu'elle est âgée ou malade? Surtout: que cette personne n'ait pas peur de déranger! Le groupe Amitié malade existe justement pour cela. S'adresser à l'accueil de la paroisse.

Contact: amitiemalades.sjbb@gmail.com

DENIER DE L'EGLISE 2024

APPEL DU DENIER 2024 Le Denier est la principale ressource de notre paroisse. Participer au Denier de l'Église, c'est donner à ma paroisse et à ceux qui la servent les moyens de sa mission. C'est une mise en commun des ressources pour la communauté dont je suis membre. Ce n'est pas un acte de charité, mais une responsabilité à laquelle sont invités tous les baptisés pour témoigner de leur Foi . Merci d'avance pour votre précieuse participation. Vous pouvez faire votre don via le site de la paroisse https://sjbb.fr/index.php/deniers-enligne, en prenant une enveloppe au fond de l'église, par prélèvement automatique mensuel ou annuel, par chèque à l'ordre de Saint Jean-Baptiste de Belleville.

PÈLERINAGE À ROME

Dans le cadre de l'année sainte (tous les 25 ans) la paroisse organise un Pèlerinage à Rome du 23 au 27 février (Etudiants et Jeunes Pros 18-30 ans) et du 24 au 28 février 2025 pour les adultes.

Un flyer est à votre disposition à l'accueil avec toutes les informations (coût, programme...).

Le **flyer d'inscription** (couleur blanche) s'adresse aux adultes et le flyer d'inscription (couleur jaune) s'adresse aux jeunes entre 18 à 30 ans.

Le nombre de participants pour le pèlerinage à Rome est limité à 80 personnes (50 Adultes /30 Jeunes) et ce pèlerinage ne s'adresse en priorité qu'aux paroissiens. Merci de bien vouloir vous inscrire dès maintenant!! Les déplacements dans le centre de Rome se font essentiellement à pied! Merci de bien vouloir vous inscrire dès maintenant.

BRAVO !!!!

Votre participation active au vote du budget participatif de la Ville de Paris a donné un résultat positif! Merci à vous tous! La mairie de Paris s'engage donc à la restauration de certaines de nos chapelles dans les années à venir. C'est une excellente nouvelle pour notre paroisse!

CARNET PAROISSIAL

Prions pour nos défunts: Rose ELIAS Prions pour nos baptisés:

Jade **PERRINEAU** et Augustin **VALENTIN**

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Secrétariat : 15 rue Lassus - 75019 Paris - Tél. : 01 42 08 54 54 Classification : Confidenti con paro is is in the confidential confid